

## Die kindgerechte Mitmach-Ausstellung zum Thema „Sexualerziehung“

### Themen der Mitmach-Stationen:

- **Mein Körper**  
Puzzle-Station
- **Gefühle haben Töne und ein Gesicht**  
Kinder dürfen mit Musikinstrumenten  
Gefühle ausdrücken
- **Wo komme ich eigentlich her?**  
Bildergeschichte rund um die eigene  
Entstehung
- **Berührungen braucht jeder Mensch**  
Tasterlebnisse zur Unterscheidung  
von angenehmen und unangenehmen  
Berührungen
- **Typisch Junge? - Typisch Mädchen?**  
Verkleidekiste zu Rollenbildern
- **Halt, stopp, das will ich nicht!**  
Selbstbehauptungsspiele  
zum Grenzensetzen

### Die Bausteine des Projektes:

- Fortbildung für pädagogisches Fachpersonal
- Elterninformationsabend
- Mitmach-Stationen für Kinder

### Setzen Sie sich mit uns in Verbindung!



**AVALON**  
Notruf- und Beratungsstelle  
gegen sexuelle Gewalt e.V.  
Casselmannstraße 15  
95444 Bayreuth  
Telefon: 09 21 - 51 25 25  
Mobil: 01 51 - 72 00 24 74  
info@avalon-bayreuth.de  
www.avalon-bayreuth.de  
Ansprechpartnerin:  
Gabriela Gossow-Look

#### Spendenkonto:

Sparkasse Bayreuth  
Kto.-Nr.: 206 721 43  
BLZ: 773 501 10  
IBAN: DE21 7735 0110 0020 6721 43  
Swift-BIC: BYLADEM1SBT  
Kennwort: „Hallo! Wer bin ich?!“

Hallo!  
**WER bin ich?!**

**PROJEKT FÜR KINDER,  
ELTERN UND PÄDAGOGISCHES  
FACHPERSONAL**

**Verständnis und  
Vertrauen schaffen!**

**Sicherheit  
und Stärke für  
unsere Kinder!**

**AVALON**  
NOTRUF- UND BERATUNGSSTELLE  
GEGEN SEXUELLE GEWALT E.V.

Gefördert durch die  
**AKTION**  
MENSCH

Unser Ziel:

## Förderung der Kinder durch frühzeitige Aufklärung und Sensibilisierung



© 2012 Loewe Verlag GmbH, Bindlach „Mein erstes Aufklärungsbuch“ illustriert von Dagmar Geisler

### Wir möchten unsere Kinder stärken! Aber wie?

- Über die Ausstellung „Hallo! Wer bin ich?!“
- Was: Fragen zu den Themen „Wo komme ich her?“, Geschlechtlichkeit, körperliche Entwicklung, Entwicklung der Persönlichkeit, Rollenverständnis Mann und Frau, Familie, werden mit den Kindern besprochen
- Wie: spielerisch, altersgerecht, sensibel, achtsam
- Warum: aufgeklärte selbstbewusste Kinder können sich besser behaupten und sind besser geschützt

### Liebe Eltern!

Schon frühzeitig zeigen Ihre Kinder Interesse am eigenen Körper. Diese altersbedingten Fragen sind völlig normal, bringen uns aber oft in Erklärungsnot: „Wie erkläre ich das kindgerecht???“



WIR INFORMIEREN Sie an einem Elternabend über

- die körperliche und seelische Entwicklung Ihrer Kinder
- die Ausstellung „Hallo! Wer bin ich?!“
- die Möglichkeiten das Selbstbewusstsein der Kinder zu stärken
- Außerdem bieten wir Ihnen einen Austausch über die kindliche Sexualentwicklung

Ihre Fragen beantworten wir gerne persönlich, telefonisch und auf Wunsch anonym.

# Hallo! WER bin ich?!

### Liebes Kindergarten-Team!

Als Kindergarten-Team sind Sie täglich gefordert mit dem kindlichen Forschungsdrang und der kindlichen Entdeckungs- und Bewegungsfreude. Dabei gibt es immer wieder ungewöhnliche Situationen, die in Zusammenhang mit der kindlichen Sexualentwicklung stehen. Die Kinder stellen Fragen zur eigenen Körperlichkeit und Entwicklung. Hier ist ganz besonders Ihr Einfühlungsvermögen gefragt!

WIR BIETEN Ihnen

Fortbildungen im Haus zu den Themen

- Ausdrucksformen kindlicher Sexualität
- pädagogische Begleitung der Mitmach-Ausstellung
- weiterführende Ideen für den pädagogischen Alltag

Wir begleiten die Ausstellung und bieten Ihnen auch darüber hinaus bei Bedarf kollegiale Beratung.